

المشهد الحقوقي لفلسطين

| Page1

رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

العدد (305) || 2 - 9 نوفمبر/تشرين الثاني 2025

إعداد: نور خاروف، أروى عبد المنعم

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولي وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلى أو الإقليمي أو الدولي، الرسمى أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية:

- قل الرئيس الكولومبي غوستافو بيترو إنه بحث مع الرئيس الفلسطيني محمود عباس تشكيل الحكومة الانتقالية الجديدة لإعادة الإعمار في فلسطين، وإجراء انتخابات حرة في جميع أنحاء فلسطين وإسرائيل، مؤكداً ضرورة إنهاء أزمة الرهائن والعنف لبدء عملية سلام حقيقية تقوم على إقامة دولتين. (2 نوفمبر 2025)
- قالت المقررة الخاصة للأمم المتحدة للأراضي الفلسطينية المحتلة فرانشيسكا ألبانيز، إن وقف إطلاق النار "على الطريقة الإسرائيلية" يعني قصف غزة وقتل الفلسطينيين في الضفة الغربية والاستيلاء على مزيد من الأراضي في كلتا المنطقتين، منتقدة وصف المجتمع الدولي لذلك بـ"السلام". وأضافت أن الاعتراف بدولة فلسطين لا معنى له إذا لم يُقترن بحمايتها. (3 نوفمبر 2025)
- <u>أفاد</u> مكتب الأمم المتحدة لتنسيق الشؤون الإنسانية بأن التوسع في الاستجابة الإنسانية بقطاع غزة أحدث آثاراً إيجابية على السكان عبر دعم المخابز والمطابخ ومراكز علاج سوء التغذية وتوزيع المساعدات الغذائية والطبية. وأشار إلى أن 81% من مبانى القطاع تضررت، ما يؤكد استمرار ضخامة الاحتياجات الإنسانية. (3 نوفمبر 2025)
- قل القائم بأعمال مدير شؤون الأونروا في غزة، سام روز، أن الوكالة لا تدير مدارس فحسب، بل نظاماً تعليمياً كاملاً لا توجد أي جهة دولية أخرى قادرة على تحمل مسؤوليته، مؤكداً أن الوضع في قطاع غزة يائس وصعب للغاية، داعياً المجتمع الدولي إلى استخدام كل الأدوات المتاحة لضمان حصول أطفال غزة وفلسطين على التعليم الذي

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية









يحتاجونه، مشدداً على أن حماية ولاية الأونروا وعملها أمر بالغ الأهمية لاستمرار توفير التعليم لأطفال لاجئي **فلسطين.** (3 نوفمبر 2025)

- أفاد موقع Axios أن الولايات المتحدة قدمت <u>مشروع قرار</u> إلى مجلس الأمن الدولي يدعو إلى إنشاء "قوة الأمن الدولية في غزة" لمدة عامين على الأقل قابلة للتمديد حتى نهاية 2027، بولاية واسعة تشمل إدارة غزة وتوفير Page2 الأمن. ووفقا للمشروع ستعمل القوة تحت قيادة موحدة وبالتشاور مع "مجلس السلام" الذي سيرأسه الرئيس الأميركي دونالد ترامب. (3 نوفمبر 2025)
 - <u>أدانت</u> منظمة التعاون الإسلامي مشروع قانون إعدام الأسرى الفلسطينيين، وقالت إنه يشكل انتهاكاً صارخاً لمبادئ وقواعد القانون الدولي الإنساني واتفاقية جنيف المتعلقة بمعاملة أسرى الحرب. (4 نوفمبر 2025)
 - قالت وزيرة الخارجية البريطانية إيفيت كوبر إن هناك أطناناً من المساعدات البريطانية المخصصة لقطاع غزة ما زالت عالقة في الأردن، مشددة على ضرورة إعادة فتح طريق المساعدات من الأردن ورفع القيود المفروضة على **دخولها.** (4 نوفمبر 2025)
 - أعرب الأمين العام للأمم المتحدة أنطونيو غوتيريش، عن قلقه البالغ إزاء استمرار انتهاكات وقف إطلاق النار في غزة، مؤكداً أنه يجب أن تتوقف فوراً، داعياً جميع الأطراف إلى الالتزام بقرارات المرحلة الأولى من اتفاق السلام. (4 نوفمبر 2025)
 - أكد وكيل الأمين العام للأمم المتحدة للشؤون الإنسانية ومنسق الإغاثة في حالات الطوارئ توم فليتشر، أن التقارير ما زالت تُرد بشأن الهجمات التي يشنها المستوطنون الإسرائيليون ضد الفلسطينيين وممتلكاتهم في مختلف أنحاء الضفة الغربية، خصوصاً أثناء موسم قطف الزيتون. وأشار إلى أن عدد التجمعات المتضررة هذا العام يفوق السنوات الست الماضية، مؤكداً أن الإخفاق في منع هذه الهجمات أو معاقبة مرتكبيها لا يتماشى مع **القانون الدولي.** (4 نوفمبر 2025)
 - صرحت الأونروا بأن كامل سكان قطاع غزة تقريبا قد نزحوا عن منازلهم، مشيرةً إلى أن العديد من العائلات حاولت بعد بدء وقف إطلاق النار العودة إلى منازلها لتجد معظمها قد تحول إلى أنقاض، مضيفةً أن مركز الأقمار الصناعية التابع للأمم المتحدة أفاد بأن نحو 81% من المباني في غزة تعرضت للدمار أو الضرر. (4 نوفمبر 2025)
 - قل الأمين العام للأمم المتحدة أنطونيو غوتيريش، على هامش القمة العالمية الثانية للتنمية الاجتماعية، إن أي انتقال في غزة يجب أن يحافظ على وحدة القطاع مع الضفة الغربية وأن يقود إلى حل الدولتين وإقامة دولة فلسطينية مستقلة، مؤكداً أن أي قوة دولية لاستقرار غزة يجب أن تحظى بتفويض من مجلس الأمن. وأوضح أن الأمم المتحدة غير مشاركة في مناقشات مشروع القرار الأميركي المتعلق بالقوة الدولية، لكنها ترى ضرورة أن تتمتع أي جهة تُنشأ في غزة بشرعية مجلس الأمن. (4 نوفمبر 2025)
 - قالت المقررة الخاصة للأمم المتحدة المعنية بحالة حقوق الإنسان في الأرض الفلسطينية المحتلة فرانشيسكا ألبانيز، أنه لا يوجد في فلسطين وقف لإطلاق النار ولا سلام، بل دمار وعنف نابع من التطهير العرقي، محذرة من أن تواطؤ قادة العالم سيؤدي إلى انعدام الأمن الذي سنعاني جميعاً تبعاته. (4 نوفمبر 2025)





- أفاد برنامج الأغذية العالمي بأنه بعد ثلاثة أسابيع من وقف إطلاق النار، وزّع البرنامج طروداً غذائية على مليون شخص في قطاع غزة، مشيراً إلى أن الفرق الإنسانية تحتاج إلى فتح مزيد من المعابر الحدودية وتعزيز الوصول إلى **الطرق الرئيسية داخل غزة لتوسيع نطاق عملياتها، حيث أوضح أن معبرين فقط يعملان حالياً**. (4 نوفمبر 2025)
- <u>أدانت</u> وزارة الخارجية الأردنية إعلان الحكومة الإسرائيلية عن مناقصات لبناء 356 وحدة استيطانية جديدة في إحدى المستوطنات غير الشرعية بالضفة الغربية المحتلة، معتبرة ذلك ترسيخاً للاحتلال وخرقاً فاضحاً للقانون الدولي. كما أدانته منظمة التعاون الإسلامي. (5 نوفمبر 2025)
 - <u>دعت</u> مفوضية الأمم المتحدة لحقوق الإنسان في الأرض الفلسطينية المحتلة إسرائيل إلى الوقف الفوري لأوامر الهدم الجماعي التي تستهدف 11 منزلاً وبني تحتية حيوية في تجمع أم الخير البدوي جنوب تلال الخليل، محذّرة من خطر تهجير قسري جديد بحق سكان التجمع الذي يضم 35 عائلة يعيشون في المنطقة منذ طردهم من أراضيهم في النقب إبان النكبة. وأكد البيان أن السلطات الإسرائيلية تواصل فرض قوانين تمييزية في التخطيط والبناء تمنع الفلسطينيين من الحصول على تصاريح، مقابل السماح للمستوطنين بتوسيع المستوطنات وبناء بؤر جديدة. (5
 - قل مكتب الأمم المتحدة لتنسيق الشؤون الإنسانية (أوتشا) إن شهر أكتوبر/تشرين أول شهد أعلى عدد من اعتداءات المستوطنين الإسرائيليين منذ عام 2006، وذكر أن طفلًا من بين كل خمسة فلسطينيين قتلوا هذا العام في الضفة الغربية برصاص القوات الإسرائيلية. كما وثَّق مقتل ستة فلسطينيين خلال أسبوع واحد، بينهم طفلان، وتدمير 11 منشأة فلسطينية بذريعة غياب تصاريح البناء. (6 نوفمبر 2025)
 - <u>أصدرت</u> محكمة في إسطنبول مذكرات توقيف بحق 37 مسؤولًا إسرائيليًا، بينهم رئيس الوزراء بنيامين نتنياهو، ووزير الدفاع يسرائيل كاتس، ووزير الأمن القومى إيتمار بن غفير، بتهم ارتكاب جرائم ضد الإنسانية والإبادة الجماعية في غزة، وكذلك على خلفية الهجوم على سفينة "أسطول الصمود العالمي" التي كانت متجهة إلى غزة. واشتمل التحقيق على شهادات ضحايا الهجوم الذين نُقلوا إلى تركيا للعلاج. (7 نوفمبر 2025)

<u>مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية:</u>

- بمناسبة الذكرى الـ108 لوعد بلفور، قال المجلس الوطني الفلسطيني إن هذا الوعد المشؤوم يشكل خطيئة تاريخية تسببت بمعاناة الشعب الفلسطيني، عندما منح من لا يملك لمن لا يستحق، مؤسساً للاحتلال والاستعمار والتهجير القسري. وأكد أن اعتراف بريطانيا ودول أخرى بدولة فلسطين خطوة في الاتجاه الصحيح لكنها غير كافية ولا يعفيها من مسؤولياتها القانونية والأخلاقية. (2 نوفمبر 2025)
- <u>أكدت</u> هيئة شؤون الأسرى والمحررين أن أوضاع الأسرى تشهد تدهوراً خطيراً في سجن مجدو، حيث ازدادت عمليات القمع والضرب والنقل التعسفي، وتراجعت الخدمات الصحية والمعيشية بشكل كبير. ودعت الهيئة المجتمع الدولي إلى التدخل العاجل لضمان احترام حقوق الأسرى وتحسين ظروف احتجازهم بما يتماشي مع القانون الدولي الإنساني. فيما <u>طالب</u> رئيس هيئة شؤون الأسرى والمحررين المجتمع الدولي بالتدخل الفوري لوقف قانون إعدام الأسرى، وأدانته وزارة الخارجية الفلسطينية باعتباره جريمة حرب. (2 نوفمبر 2025)



قلل رئيس المجلس الوطني الفلسطيني روحي فتوح، أن إعدام الشاب أحمد ربحي ادعيس الأطرش برصاص مستوطن شمال الخليل، وإعدام الفتى جميل عاطف حننى (17 عاماً) برصاص قوات الاحتلال في بيت فوريك شرق نابلس، يأتيان في إطار سياسة عدوانية ممنهجة، مؤكدا أن تسليح المستوطنين وحمايتهم يشكلان جزءاً من سياسة التطهير العرقي والتهجير والضم. (3 نوفمبر 2025)

| Page4

- أكدت هيئة مقاومة الجدار والاستيطان إن قوات الاحتلال والمستعمرين نفذوا 2350 اعتداء خلال تشرين أول/أكتوبر الماضي، شملت اعتداءات جسدية واقتلاع أشجار وهدم منازل ومنع قاطفي الزيتون من أراضيهم. (4 نوفمبر 2025)
- <u>أعلنت</u> محافظة القدس أن سلطات الاحتلال الإسرائيلي طرحت مناقصتين جديدتين لبناء 356 وحدة استيطانية في مستوطنة "آدم/جفعات بنيامين" شمال شرق القدس، بهدف ضم المزيد من الأراضي ضمن مشروع "القدس الكبرى". وقالت إن الاحتلال طرح منذ مطلع عام 2025 نحو 5,667 وحدة استيطانية في الضفة الغربية والقدس، **في رقم قياسي غير مسبوق.** (5 نوفمبر 2025)
- قل مستشار محافظ القدس إن مناقشة لجنة الأمن القومي في الكنيست الإسرائيلي لموضوع إغلاق القنصليات الأجنبية العاملة في القدس يعدّ تصعيداً خطيراً ضمن السياسات الإسرائيلية الرامية إلى فرض السيادة الكاملة على المدينة المحتلة، وإلغاء أي مظهر من مظاهر الوجود الدولى فيها. وأوضح أن هذه الخطوة تشكل معركة سياسية تستهدف تغيير الوضع القانوني القائم منذ عام 1967، وأن القنصليات الأجنبية تمثل حضوراً سياسياً وقانونياً يعكس رفض المجتمع الدولي لضم القدس. (6 نوفمبر 2025)

<u>مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية:</u>

- اتهم المتحدث باسم وزارة الخارجية الإسرائيلية، أورين مارمورشتاين، اثنين من موظفي وكالة الأونروا بالعمل كعناصر في حركة حماس. بينما <u>قالت</u> بعثة إسرائيل لدى الأمم المتحدة في جنيف أن "الأدلة تتراكم وتُظهر أن الأونروا ليست فقط مخترقة بل متورطة". (2 نوفمبر 2025)
- <u>صادقت</u> لجنة الأمن القومي في الكنيست الإسرائيلي على القراءة الأولى لمشروعي قانون بعنوان: "تعديل قانون العقوبات - عقوبة الإعدام للإرهابيين"، وينصّان على فرض عقوبة الإعدام الإلزامية على كل من يُدان بقتل بدافع "العداء للسكان" أو "الإضرار بدولة إسرائيل والنهضة القومية للشعب اليهودي"، ودون أن يكون هناك أي سلطة تقديرية للقضاة إزاء الحكم. وأيد وزير الأمن القومي إيتمار بن غفير هذا القانون مؤكداً أنه "سيغيّر عقيدة الأمن الإسرائيلية". <u>وأكد</u> أن "كل إرهابي يُقدم على القتل يجب أن يعلم أن عقوبة الإعدام فقط هي التي ستُفرض عليه". (3 نوفمبر 2025)
- <u>أفادت</u> صحيفة يديعوت أحرونوت أن السلطات الإسرائيلية قررت استئناف توسيع الاستيطان القروي في منطقتي النقب والجليل بعد أكثر من عامين من التجميد. (3 نوفمبر 2025)





صدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية:

<u>استنكر</u> مركز الميزان لحقوق الإنسان قرار سلطات الاحتلال الإسرائيلي الاستمرار في منع اللجنة الدولية للصليب الأحمر من زيارة المعتقلين الفلسطينيين للعام الثالث على التوالي، معتبراً ذلك جزءاً من سياسة الإبادة الجماعية ضد الفلسطينيين في قطاع غزة وتوسيعاً لإجراءاتها التعسفية التي تمس أحد أهم أركان القانون الدولي الإنساني. Page5 وأوضح أن هذا المنع يفاقم المخاوف على حياة المعتقلين ويمنع الرقابة المستقلة على ظروف احتجازهم. (4 نوفمبر 2025)

- قدمت مؤسسة هند رجب شكوى رسمية إلى آلية الشكاوى التابعة لبنك الاستثمار الأوروبي (EIB-CM) تطالب فيها بوقف التعاون المالي مع مؤسسات إسرائيلية مدرجة على القائمة السوداء للأمم المتحدة بسبب تورطها في المستوطنات غير القانونية. وأعلنت المنظمة أن الشكوى انتقلت إلى مرحلة التقييم الرسمي. (4 نوفمبر 2025)
- <u>أدانت</u> شبكة المنظمات الأهلية الفلسطينية إقرار ما يسمى بـ"قانون إعدام الأسرى" في القراءة التمهيدية داخل الكنيست الإسرائيلي، معتبرة ذلك تطبيقاً عنصرياً لمنهجية الإعدامات التي تنفذها سلطات الاحتلال فعليًا بحق الأسرى والأسيرات بدم بارد داخل السجون وخارجها. (4 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> مبادرة بلَسان لحقوق الإنسان تحديثاً بعنوان: "احتجاز أموال المقاصة الفلسطينية: أداة ضغط اقتصادي نحو شلّ قطاع التعليم الفلسطيني"، حيث أدى احتجاز أموال المقاصة إلى انهيار غير مسبوق في البنية التعليمية، حيث حُرم أكثر من مليون طفل فلسطيني من حقهم في التعليم بسبب الإضرابات وتعطّل آلاف المدارس في الضفة الغربية ودمار القطاع التعليمي في غزة نتيجة الإبادة المستمرة. (4 نوفمبر 2025)
- أفادت "السلام الآن" أن وزارة البناء والإسكان الإسرائيلية أعلنت عن طرح مناقصتين لبناء حي استيطاني جديد في مستوطنة "جفعات بنيامين" (آدم) جنوب شرق رام الله، تشمل 342 وحدة سكنية موزعة على خمسة مجمعات، و14 منزلاً مخصصاً لجنود الاحتياط، وذلك في إطار عام شهد رقماً قياسياً في التوسع الاستيطاني بلغ 5667 وحدة منذ بداية 2025، أي بزيادة 50% عن أعلى معدل سابق عام 2018. كما نُشرت مناقصة إضافية في مستوطنة "جفعون حدشا" جنوب رام الله لبناء مجمع سكني جديد. وأوضحت المنظمة أن الخطة المعتمدة في يناير الماضي توسّع المساحة العمرانية لمستوطنة "آدم" بنحو 150 دونماً باتجاه تجمع جبع البدوي الذي يعاني من تصاعد عنف **المستوطنين.** (5 نوفمبر 2025)
- نشر المجلس النرويجي للاجئين مقالاً حذر فيه من أن ملايين مواد الإيواء والمواد غير الغذائية عالقة في الأردن ومصر وإسرائيل بانتظار الموافقات اللازمة لدخول غزة، مما يُعرّض حوالي 1.5 مليون شخص لظروف معيشية متردية. وأضاف أنه منذ سريان وقف إطلاق النار رفضت السلطات الإسرائيلية 23 طلباً من تسع وكالات إغاثة لإدخال إمدادات إيواء عاجلة. (5 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> جمعية دراسات الشرق الأوسط (MESA) وجمعية أساتذة الجامعات الأمريكية (AAUP) تقريراً مشتركاً بعنوان: "التمييز ضد المعارضة: تسليح قانون الحقوق المدنية لقمع الخطاب الجامعي حول فلسطين"، كشف بالأرقام عن استخدام الحكومة الأمريكية لمزاعم "معاداة السامية" كسلاح سياسي لقمع حرية التعبير في الجامعات الأمريكية. (5 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية





- أفادت منظمة الحق أن محكمة الاستئناف في لاهاي أصدرت حكمًا يؤكد وجود خطر جدي من ارتكاب إسرائيل إبادة جماعية في غزة وانتهاكها للقانون الإنساني الدولي، مشيرةً إلى أن الدولة الهولندية ملزمة باتخاذ تدابير عاجلة لمنع "مزيد من الإبادة الجماعية" دون انتظار حكم محكمة العدل الدولية النهائي. (5 نوفمبر 2025)
- <u>أصدرت</u> DAWN بياناً عقب إصدار مكتب المدعى العام في إسطنبول مذكرات توقيف بحق 37 مسؤولًا إسرائيليًا، | Page6 أكدت فيه أن هذه الخطوة تُظهر ما يمكن لجميع الدول التي تعتمد الولاية القضائية العالمية القيام به، مؤكدة أن على الدول التزامًا قانونيًا بمحاكمة أو تسليم مرتكبي هذه الجرائم. ودعت المنظمة السلطات التركية إلى تقديم مذكرات التوقيف إلى الإنتربول. (7 نوفمبر 2025)
 - كشفت صحيفة الغارديان أن عملية سرية نفَّذتها وكالات استخبارات خاصة بقيادة شركة "هايغيت" وبمساندة شركة "إيليشيوس" استعدفت المرأة التي اتّعمت المدعي العام للمحكمة الجنائية الدولية كريم خان بالتحرّش الجنسى، وجمعت ملفات حسّاسة عنها وعن أفراد عائلتها سعياً لإثبات وجود علاقة لها بإسرائيل، وذلك لتقويض **مصداقيتها وادعاءات الإساءة التي قدمتها ضد المدعي العام للمحكمة الجنائية الدولية.** (7 نوفمبر 2025)
 - <u>أصدرت صحيفة الغارديان تقريرا كشف عن أن إسرائيل تحتجز عشرات الفلسطينيين من غزة في سجن تحت الأرض</u> يُحرمون فيه من ضوء النهار والطعام الكافي والتواصل مع العالم الخارجي. ويشمل المحتجزون ممرضًا ومراهقًا جرى احتجازهما لعدة أشهر دون توجيه تهم أو محاكمة، كما تعرضا للتعذيب. (8 نوفمبر 2025)

مقالات قصيرة ومدونات:

- نشرت Deutsche Welle مقال رأي لـ كاثرين ويسولوفسكي بعنوان: "كيف تُغذّي الدعاية المعادية للفلسطينيين **العنصرية".** (2 نوفمبر 2025)
- نشرت الجزيرة مقال رأي لـ سامر جابر بعنوان: "كيف يمكن للنقابات العمالية في أوروبا أن تساعد في إنهاء الإبادة الجماعية التي ترتكبها إسرائيل في غزة". (2 نوفمبر 2025)
- نشرت Covert Action مقالًا لـ ألفريد دي زاياس بعنوان: "خطة ترامب-نتنياهو للسلام تتعارض مع ميثاق الأمم المتحدة والقانون الدولي". (3 نوفمبر 2025)
- نشرت The Journal of Imperial and Commonwealth History مقالًا بحثيا لـ نيكولا بيروجيني بعنوان: "بين مقاومة الاستعمار والإبادة الجماعية الاستعمارية: غزة في حدود القانون الدولي . (3 نوفمبر 2025)
- نشرت Security Context مقالا لـ ماندي تيرنر بعنوان: "ـ أعطوا السلام فرصة ـ مجرد ستار دخان. يجب أن نواصل الضغط على إسرائيل والدول الغربية حتى يتحقق تقرير المصير الفلسطيني". (3 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Opinio Juris مقالًا لـ إليز بيكر وبريت جرونماير بعنوان: "تذكير بأن استهداف المستشفى جريمة حرب". (4 نوفمبر 2025)
- نشرت The CounterPunch مقالًا لـ رمزي بارود بعنوان: "هل تستعيد الولايات المتحدة زمام القيادة من "إسرائيل" المدمّرة لذاتها؟". (4 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية



| Page7



- <u>نشرت</u> Arab News مقال رأي لـ أسامة الشريف بعنوان: "نتنياهو يريد أن تبقى خطة غزة عالقة بالمرحلة الأولى". (4 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Middle East Monitor مقال رأي لـ رومانا وادي بعنوان: "ما الذي يغيب عن خطاب "التزامات إسرائيل"؟". (4 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Just Security مقالا لـ إلياف ليبليش بعنوان: "مشروع القرار الأميركي لمجلس الأمن بشأن غزة: المخاوف **الأولية".** (5 نوفمبر 2025)
 - نشرت Counter Punch مقالا لـ ألفريد دي زاياس بعنوان: "تطبيع الإبادة الجماعية". (5 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Arab News مقال رأي لـ داود كتاب بعنوان: "نهج مجلس الأمن التابع للأمم المتحدة يقدم الأمل لغزة". (5 نوفمبر 2025)
- نشرت Middle East Monitor مقال رأي لـ رمزي بارود بعنوان: "حكم الشعب: لماذا تتعلق محكمة غزة بالمساءلة، وليس بالرمزية". (6 نوفمبر 2025)
- نشرت Mondoweiss مقال رأي لـ ميتشل بليتنيك بعنوان: "ترامب يتطلع إلى الأمم المتحدة لإنقاذ "خطته المكونة من 20 نقطة" لغزة". (7 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> The Guardian مقالا بعنوان: "سجن إسرائيلي تحت الأرض، حيث يُحتجز الفلسطينيون دون تعمة ولا يرون ضوء النهار أبدًا". (8 نوفمبر 2025)

مؤتمرات وفعاليات حقوقية:

نظمت جامعة أمسا للعلوم الاجتماعية في بوليفيا فعالية تضامنية ضخمة مع فلسطين للتعريف بالقضية الفلسطينية وما يتعرض له الشعب الفلسطيني من حرب إبادة وتهجير. (5 نوفمبر 2025)

إعلانات بخصوص فرص أو نشاطات حقوقية قادمة:

- أعلنت لجنة الأمم المتحدة المعنية بممارسة الشعب الفلسطيني لحقوقه غير القابلة للتصرف أنها ستعقد ثاني مشاوراتها لعام 2025 مع منظمات المجتمع المدنى في 12 تشرين الثاني/نوفمبر 2025، وذلك في سانتياغو -تشيلي، تحت عنوان: "التواصل مع المجتمع المدنى في أمريكا اللاتينية والشتات الفلسطيني: دعوة للتحرك من أجل التعافى لغزة وإنهاء الاحتلال الإسرائيلي غير القانوني". (4 نوفمبر 2025)
- أعلنت كل من التقدمية العالمية، والشبكة: الشبكة الفلسطينية للسياسات، ومعهد إبراهيم أبو لغد للدراسات الدولية في جامعة بيرزيت عن تنظيم "مؤتمر رام الله: نحو إنهاء الاستعمار في فلسطين" في 11 و12 تشرين الثاني/نوفمبر 2025 في جامعة بيرزيت وعدد من مدن فلسطين المحتلة، بمشاركة باحثين ودبلوماسيين وقادة حركات اجتماعية من مختلف أنحاء العالم، بهدف تحليل بنية الاستعمار الاستيطاني الإسرائيلي وسبل تفكيكها. (2025)